

加茂市立若宮中学校 学校だより

風もみどり

教育目標 「豊かに 高く たくましく」



令和7年8月26日 No. 6

2学期始業式での校長の話 ～多くの大人を魅了するアニメ「ちいかわ」から学ぶこと～

アニメ「ちいかわ」は大人から子どもまで幅広く人気があり、皆さんもご存知だと思います。

大人世代にも人気があり、その理由は、単に「かわいい」だけでなく、社会の現実や人生の厳しさを巧みに描き出している点が挙げられています。

1 感情移入しやすいリアルな世界観

ちいかわたちが、労働をして報酬を得たり、資格試験に落ちてしまったりと、現実社会の厳しさや不条理に直面する姿が多く描かれています。完璧ではない、失敗しながらも懸命に生きるその姿は、多くの大人が抱える不安や葛藤と重なり、深い共感を呼んでいます。

時に理不尽な目に遭っても、小さな幸せを見つけて喜んだり、「なんとかなれーっ！」と踏ん張るちいかわたちの姿は、日々のストレスを抱える大人たちに、癒しと同時に「自分も頑張ろう」という前向きな気持ちを与えてくれます。

2 奥深いストーリーとキャラクター性

ゆるくてかわいい絵柄とは裏腹に、時折現れる不穏でシュールな描写（強敵との戦闘、理不尽な出来事など）が、物語に奥行きを与え、大人を飽きさせません。

また、ちいかわ、ハチワレ、うさぎなど、個性豊かなキャラクターたちの友情や助け合いの物語は、大人が忘れがちな優しさや温かさを思い出させてくれます。

これらの要素が複合的に作用し、「ちいかわ」は単なる子ども向けアニメの枠を超え、多くの大人を魅了する作品となっています。

今日の始業式ではそんなアニメ「ちいかわ」のDVDからある1シーンを生徒の皆さんに見てもらい考えてもらいました。

そのシーンとはハチワレがパックのお寿司買って、ちいかわと食べるために急いで家に帰ろうとした時に転んでしまい、お寿司がめちゃくちゃになってしまいます。そして、ちいかわは泣いてしまいます。しかし、ハチワレのひらめきでそのお寿司にお茶をかけてお茶漬けにして食べます。

ハチワレがぐちゃぐちゃにしてしまった寿司をお茶漬けとして美味しく食べるエピソードの回でした。

このシーンは大変奥深く、「禍を転じて福となす」ということわざが含まれています。このことわざの意味は「困難なことが起きて、考え方をポジティブにし、自分の幸せに変えてしまうこと」

学校生活でも様々な「転機」がおとずれる大切な2学期。このハチワレの困難をポジティブに変える行動を生徒の皆さんの頭の片隅に入れておいてもらえれば幸いです。

(文責 校長)

全校レクリエーションで学年間の交流を深めました

7月24日(木)2限、3限に生徒会執行部主催の全校レクリエーションを行いました。前半は、学級代表による「以心伝心ゲーム」を行いました。後半は、ドッジボール、卓球、バドミントン、トランプ、オセロなどを楽しみました。活動とおして学級の仲間や他学年の生徒との交流を深めることができました。



若中生 活躍の記録

○北信越中学校総合競技大会

- ・卓球(女子)(会場:福井県越前市アイシンスポーツアリーナ)

3年 2回戦惜敗

- ・体操競技(男子)(会場:鯖江市総合体育館)

団体総合3位 加茂体操クラブ

種目別 鉄棒 8位 1年

○第68回加茂市総合スポーツ大会バスケットボール

中学生の部 3位 若宮中学校2

○三条地区卓球選手権大会

中学生Bクラス女子 優勝 1年

9月の予定

1日(月) 発育測定

4日(水) 歯みがき教室(1年生)

8日(月) プール授業(1年生)

10日(水) プール授業(2年生・わかみや学級)

11日(木) プール授業(3年生)

12日(金) テスト前部活動停止期間(～17日)
質問教室

17日(水) 第2テスト1日目

18日(木) 第2テスト2日目

19日(金) 防災に関する講話
専門委員会

24日(水) 上級学校訪問(3年生)

25日(木) キャリア講演会(1年生)

26日(金) 避難訓練

28日(日) 加茂市総合防災訓練・防災フェア2025

29日(月) 県央地区新人大会激励会

30日(火) 小中あいさつ運動(～10月1日)

(文責 教頭)